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Parco Don Bosco, i commenti della politica dopo gli
scontri. Il Comitato Besta: "Non ci fermiamo"

Gli attivisti hanno portato davanti al Comune i rami degli alberi tagliati. Nelle cariche
della polizia feriti quattro manifestanti e otto agenti

REDAZIONE

QUI PER ISCRIVERSI AL CANALE WHATSAPP DI
BOLOGNATODAY

Dopo le  cariche del la  pol iz ia  subite  a l l ’ interno
del  Parco Don Bosco,  i  manifestanti  che ier i  20
giugno s i  sono oppost i  a l l ’abbatt imento degl i
alberi ,  sopra i l  terrapieno interessato dai  lavori
del  tram e di  una nuova pista  c ic labi le ,  hanno
organizzato un presidio e  portato davanti  a l
palazzo del  Comune i  rami del le  piante  tagl iate .

Per  esprimere sol idarietà  ai  quattro  manifestanti  che erano stat i  fermati  (e  poi  denunciat i ,
prima di  essere  r i lasciat i)  dal la  pol iz ia .  Ma anche per  r ichiamare l ’amministrazione al le
proprie  responsabil i tà:  “Fin dove vuole  spingersi  i l  s indaco quando dice ‘andare avanti  ad
ogni  costo ’?  Abbiamo già  visto  persone gettate  giù  dagl i  a lberi  e  v i te  messe in  pericolo,  qual
è  i l  prossimo passo?”,  s i  è  chiesto  i l  Comitato  Besta,  che ha indetto  per  oggi  21  giugno al le
18 un’assemblea generale  dentro i l  parco e  lunedì  un presidio  a l le  18 sotto  la  prefettura.

La condanna del  s indaco Lepore

Non sono mancate  le  reazioni  del la  pol i t ica  a  quel lo  andato in  scena ier i  in  viale  Aldo Moro.
Negl i  scontri  sono r imasti  fer i t i  quattro att iv ist i  e  otto  pol iz iott i .  Gl i  agenti  erano arrivat i
sul  posto per  permettere  agl i  operai  di  eseguire  i l  tagl io  degl i  a lberi  e  sgomberare i l
terrapieno dai  manifestanti ,  prima spostandoli  di  peso e  poi  con le  cariche.  “Occupare un
cantiere  è  un reato molto  grave – ha condannato i l  s indaco Matteo Lepore –.  Non si  può far
f inta  che questo non st ia  accadendo da mesi” .  Ma per  Potere  al  Popolo “I l  s indaco è
pol i t icamente responsabi le  tanto quanto i l  governo nazionale  che mil i tar izza  i  problemi
social i” .

Zamboni  (Verdi):  "Scioccata e  delusa"

Si  è  detta  “scioccata e  delusa”  la  capogruppo di  Europa Verde in Regione Si lvia  Zamboni,
intervenuta sul la  v icenda:  “La chiusura del  s indaco sul la  r ichiesta  di  real izzare  la  pista
cic labi le  dentro al  parco dove già  esistono vari  spezzoni  real izzat i  in  passato ha fatto
ripart ire  le  motoseghe protette  da bl indati  di  Pol iz ia  e  Carabinieri  e  agenti  in  tenuta
antisommossa".  Un decis ionismo,  sempre secondo Zamboni,  "degno di  migl ior  causa del
s indaco che per  noi  Verdi  è  inaccettabi le  nel la  dialett ica  pol i t ica  e  ist i tuzionale.

Comitato Cavazzoni:  "Calpestato i l  dialogo coi  c i t tadini"
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I l  Comitato  Cavazzoni ,  che in  zona Savena s i  batte  contro la  real izzazione di  un nuovo asi lo
di  f ianco a  quel lo  già  esistente  al l ’ interno del  parco Acerbi ,  ha espresso sol idarietà  con gl i
analoghi  del  Don Bosco:  “Così  s i  calpesta  i l  dialogo con i  c i t tadini  e  s i  annulla  ogni  forma di
f iducia e  partecipazione”.

Fratel l i  d 'Ital ia ,  Forza Ital ia  e  Lega

Unanime la  condanna da parte  del  centrodestra  "Scontri  e  v iolenza non sono mai  giust i f icat i
nè accettabi l i" ,  af ferma Fratel l i  d ’I tal ia  che assicura "massima sol idarietà  al le  Forze
del l 'ordine ed agl i  agenti  fer i t i" .  I l  s indaco Matteo Lepore “si  assuma le  proprie
responsabi l i tà  pol i t iche per  aver  creato uno stato di  confl i t to  perenne in  c i t tà  frutto  del
mancato confronto con i  c i t tadini  e  residenti  del la  zona”,  sottol ineano i  consigl ier i  Fdi .  La
vicenda,  aggiunge i l  senatore  Marco Lisei ,  “dimostra  inequivocabi lmente la  necessità  del
pacchetto  s icurezza voluto dal  Governo Meloni  che prevede una serie  di  inasprimenti  del le
pene per  coloro che aggrediscono le  forze  di  Pol iz ia  nel lo  svolgimento del  loro lavoro”.

Anche per  i  forzist i  Nicola  Stanzani ,  Lanfranco Massari  e  Costanza Maria  Bendinel l i  quel lo
che è  accaduto “non è  frutto  del  caso,  ma di  un governo del la  c i t tà  che raccogl ie  quanto ha
seminato”.  "Chi  fa  progett i  senza valutarne gl i  impatt i  e  senza ascolto  semina vento-
affermano gl i  azzurri-  chi  coccola  i  facinorosi  che non r ispettano le  regole  semina vento.  E
presto o tardi ,  raccoglie  tempesta".

“Quanti  di  coloro che oggi  protestano-  s i  è  chiesto  Matteo Di  Benedetto  del la  Lega -  hanno
sostenuto forze  pol i t iche come Coal iz ione c iv ica?  Invito  chi  è  contrario  a l l 'abbatt imento
degl i  a lberi  a  schierarsi  pol i t icamente contro Lepore e  la  sua maggioranza,  come facciamo
noi ,  e  a  non prendersela  con le  forze  del l 'ordine”.

I l  ministro Piantedosi :  "Vicinanza agl i  agenti  fer i t i"

Da Roma è  arr ivata  la  sol idarietà  del  ministro del l ’ Interno Matteo Piantedosi  agl i  agenti
fer i t i ,  a  cui  ha espresso “tutta  la  mia vic inanza e  sol idarietà.  Pur  a  fronte  di  una s i tuazione
molto complessa i  nostr i  ragazzi  hanno saputo gest ire  con grande equi l ibrio  e
professional i tà  l ’ inqual i f icabi le  v iolenza dei  manifestanti .  A loro va  i l  mio r ingraziamento
per  i l  quotidiano impegno a  tutela  dei  c i t tadini ,  insieme agl i  auguri  di  una pronta
guarigione”.  L ’eco degl i  scontri  è  arr ivato anche a  Firenze e  ha suscitato  la  reazione del
candidato sindaco di  centrodestra Eike Schmidt:  “Abbattere gl i  a lberi  s ignif ica f irmare la
condanna di  interi  quart ier i .  È l ’ennesima dimostrazione che i l  Part i to  Democratico e
l ’ecologia  sono concett i  diametralmente opposti” .

Sindacati  di  pol izia:  "Una fol l ia"

Sul  piede di  guerra i  s indacati  di  pol iz ia.  I l  segretario generale  Fsp Poliz ia  di  Stato Valter
Mazzett i  ha def inito  “ fol l ia”  g l i  scontri :  “Pol iz iott i  che devono intervenire  per  sedare una
fol la  inferocita  in  un cantiere  pubbl ico per  i l  tagl io  di  a lberi  e  che ne escono con otto  fer i t i .
È quasi  surreale ,  ma invece è  la  tr ist iss ima realtà  di  un Paese in  cui  aggredire  gl i  operatori
in divisa  è  considerato l ’assoluta  normalità .  Basta  mandare i  pol iz iott i  in  strada a  prendere
botte,  per  poi  dirgl i  che sono stat i  bravi” .
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“Quanto accaduto è  vergognoso,  la  v iolenza non è  mai  g iust i f icata  e  non esistono idee o
valori  che legit t imino l 'aggressione agl i  operatori  del le  forze  del l 'ordine"  ha sottol ineato i l
segretario  generale  del  Sindacato autonomo di  Pol iz ia  (Sap),  Stefano Paoloni ,  mentre  i l
Siulp s i  è  complimentato “con tutt i  i  col leghi  impegnati  nel  serviz io  di  ordine pubblico al
parco Don Bosco.  Ancora una volta  emerge la  grande professional i tà  e  l ’equi l ibrio  che le
pol iz iotte  e  i  pol iz iott i  sanno dimostrare  in  contest i  complessi  e  del icat i” .
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“La persona al centro”: un incontro a Bologna per
l’umanizzazione delle cure

Luca Govoni

L’incontro,  organizzato dal  Difensore c ivico
regionale  Guido Giust i  e  dal l ’Azienda
ospedaliero-universitaria  di  Modena,  è  in
programma lunedì  24 giugno a  Bologna nel la
sede del l ’Assemblea legis lat iva  in  viale  Aldo
Moro 50

Umanizzare  le  cure  per  mettere  la  persona al
centro e  valorizzarne l ’unicità ,  la  storia ,
cambiando in questo modo l ’approccio al la

malatt ia .  Fare  questo s ignif ica  andare incontro al le  esigenze del le  persone che portano con
sé non soltanto una malatt ia  o  un disturbo,  ma hanno sul le  proprie  spal le  problemi che
riguardano la  loro intera  vi ta:  un r isultato  che s i  ott iene grazie  a  una organizzazione
dedicata  e  al la  col laborazione con le  associazioni  di  volontariato e  i  caregiver.

Questo i l  tema al  centro del l ’ incontro in  programma a Bologna lunedì  24 giugno,  a l le  ore  10,
nel la  sala  Guido Fanti  del l ’Assemblea legis lat iva  del la  Regione Emil ia-Romagna,  in  viale
Aldo Moro 50.  L ’evento,  dal  t i tolo  Umanizzazione e  partecipazione att iva:  due elementi
fondamental i  del la  cura,  è  organizzato dal  Difensore c ivico regionale  e  dal l ’Azienda
ospedaliero-universitaria  di  Modena.

Part icolarmente attenta a  quest i  temi è  l ’Azienda ospedal iero-universitaria  di  Modena,  che
in quest i  anni ,  con la  col laborazione del l ’Azienda ospedal iero-universitaria  di  Siena,  ha
att ivato numerosi  progett i .

“È importante  af frontare  i l  tema del l ’umanizzazione del le  cure  in  un incontro aperto  a  tutt i .
Mi  sono adoperato per  portare  in  Assemblea legis lat iva del l ’Emil ia-Romagna i  promotori  di
quest i  progett i  per  contribuire  a  di f fondere l ’approccio programmatico focal izzato sul la
central i tà  del la  persona e  i l  benessere  organizzat ivo in  tutt i  g l i  ambit i  del  serviz io  sanitario
del la  nostra  regione e ,  se  possibi le ,  o l tre  i  suoi  confini” ,  sottol inea i l  Difensore  c iv ico
regionale ,  Guido Giust i .

Dopo i  salut i  di  Si lv ia  Zamboni,  v icepresidente  del l ’Assemblea legis lat iva  del l ’Emil ia-
Romagna,  l ’ incontro sarà coordinato dal lo  stesso Guido Giust i .  I  lavori  saranno apert i  da
Marino Fardel l i ,  Presidente  del  Coordinamento dei  Difensori  c ivic i  e  Difensore c ivico del la
Regione Lazio e  da Lucia  Annibal i ,  Difensore c ivico Regione Toscana.  Interverrà poi  Claudio
Vagnini ,  Direttore generale  del l ’Azienda Ospedaliero-Universitaria  di  Modena con una
relazione dal  t i tolo  L ’umanizzazione del le  cure:  la  pol i t ica  aziendale  necessaria  e  Lorenzo
Broccol i ,  Direttore amministrat ivo del l ’Azienda ospedal iero-universitaria  di  Modena
L’approccio partecipativo:  coinvolgere per  innovare.  Importante sarà i l  punto di  vista  del
volontariato,  con Ivonne Pavignani  Presidente  del  Comitato Consult ivo Misto  del l ’Azienda
ospedaliero-universitaria  di  Modena che parlerà di  Pol i t iche di  integrazione del  volontariato
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nel l ’Azienda ospedal iero-universitaria  di  Modena e  del  Direttore  generale  del l ’Azienda
ospedal iero-universitaria  Senese Antonio Barretta  che tratterà  I l  coinvolgimento dei
pazienti  e  del  volontariato presso l ’Azienda ospedal iero-universitaria  Senese:  creare valore
insieme.  Le  conclusioni  saranno af f idate  a  Raffaele  Donini ,  Assessore  a l le  Pol i t iche per  la
salute  del la  Regione Emil ia-Romagna.

“Partecipare a  un evento organizzato dal  Difensore c ivico del la  Regione Emil ia-Romagna è
un’occasione importante  perché l ’Azienda ospedal iero-universitaria  di  Modena viene
individuata come rappresentante di  una buona pol i t ica  aziendale  a  tutela  dei  c i t tadini  e
soprattutto  dei  c i t tadini  più fragi l i  –  sottol inea i l  Direttore  generale  del l ’Azienda
ospedaliero-universitaria  di  Modena,  Claudio Vagnini .  Negl i  ospedali  modenesi ,  infatt i ,  i
percorsi  assistenzial i  s i  sono resi  quanto più possibi le  orientat i  a l la  persona.  Si  è  lavorato,
quindi ,  non solo  sul la  presa in  carico del la  patologia  ma soprattutto  sul  progetto di  v i ta  del
paziente.  Per  portare  avanti  questa  pol i t ica  è  r isultato determinante essere
un’organizzazione relazionale  e  aver  favorito  i l  coinvolgimento del le  associazioni  di
volontariato nel  governo del l ’Azienda”.

“L’umanizzazione del le  cure  è  fondamentale  – spiega i l  Direttore  generale  del l ’Azienda
ospedaliero-universitaria  di  Siena,  Antonio Davide Barretta,  perché la  qual i tà  del le  stesse
non dipende dal la  sola  tecnica medica ma anche dal la  qual i tà  del le  relazioni  fra
professionist i  e  pazienti  o l tre  che da al tr i  aspett i  qual i ,  ad esempio,  l ’attenzione agl i
ambienti  di  cura e  a  ogni  a l tro  aspetto  che può rendere meno ‘gravoso’  i l  tempo trascorso
al l ’ interno del le  strutture  sanitarie .  Occasioni  come quel la  organizzata  dal  di fensore c ivico
del la  Regione Emil ia-Romagna insieme al l ’Azienda ospedal iero-universitaria  di  Modena,  con
la  quale  st iamo lavorando prof icuamente  sul l ’umanizzazione del le  cure,  consentono un
confronto fra  esperienze che s i  r ivelano un arricchimento reciproco”.

Durante l ’ incontro saranno presentat i  a lcuni  progett i  del l ’Azienda ospedal iero-universitaria
di  Modena e  del l ’azienda ospedaliero-universitaria  di  Siena.  Per  Modena si  parlerà del
progetto  EndoGym (Carlo  Alboni  Responsabi le  Struttura Semplice  di  Chirurgia  Ginecologica
Mini-Invasiva e  Robotica) ,  Respira-Mo – Insieme agl i  animali  (Di l ia  Giuggiol i  Direttr ice
Reumatologia) ,  Caregiver  per  scelta  in  oncologia  (Massimo Dominici  Direttore  Oncologia) ,
Dal la  Sala  a l la  Cucina… Impast iamo insieme (Enza Palma Direttr ice  Facente  Funzioni
Chirurgia  Senologica) ,  Tempo Volontario  (Alessandra Si lvestr i  Dirigente Medico Medicina
Legale) .  Per  Siena,  invece,  s i  parlerà del  progetto Una marcia  in  +,  per  i  neoassunti  e
Connessi :  con e  per  i  pazienti  af fett i  da malatt ia  renale  cronica (Andrea Pozza Dirigente
Psicologo Psicologia) .

(Crist ian Casal i )

La comunicazione ist i tuzionale  del  Serviz io  informazione del l ’Assemblea legis lat iva  del la
Regione Emil ia-Romagna dal  12 apri le  2024 è  soggetta  al le  disposizioni  in  materia  di  “par
condicio”  ( legge 28/2000)
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Scontri al Don Bosco, Lepore inondato dalle critiche:
«Vergognati!»  - Gazzetta di Bologna

«Cittadini vengono caricati mentre provano a difendere uno spazio verde. Ma che
sindaco sei? Di cosa ti fai portavoce?»

redazione

«Vergogna e  basta,  lascia  stare  i l  don bosco»,
«Complimenti  per  quel lo  che stai  permettendo al
Don Bosco,  vergognati ! ! !»,  La violenza inaudita
al  don bosco? “Lepore di  s inistra”  vero?»,  «E non
si  vergogna di  distruggere i l  Parco don Bosco?
Sei  la  vergogna»,  «Cittadini  vengono caricat i
mentre  provano a  difendere uno spazio verde.  Ma
che s indaco sei?  Di  cosa t i  fa i  portavoce?».  Sono
solo  a lcuni  commenti  di  cr i t ica  (centinaia)  che
stanno inondando i  post  di  tutt i  i  social  del

s indaco di  Bologna Matteo Lepore in  seguito  agl i  scontri  avvenuti  ier i  tra  la  pol iz ia  e
manifestanti  che cercavano di  di fendere gl i  a lberi  del  parco Don Bosco di  Bologna in viale
Aldo Moro.  In quel l ’area sono previst i  i  lavori ,  con i l  tagl io  degl i  a lberi ,  per  la  real izzazione
del  cantiere  del  tram. Tuttavia,  g l i  scontri  avvenuti  ier i  interessavano in part icolare  l ’area in
cui  sono previste ,  da parte  del l ’amministrazione,  nuove piste  c ic labi l i  i  cui  lavori  prevedono
il  tagl io  di  una f i lare  di  a lberi .  

Gl i  scontri  con la  pol iz ia

La pol iz ia  era  l ì  in  tenuta antisommossa e  ha caricato  con scudi  e  manganel l i  ragazzi  e
ragazze per  impedire  ai  manifestanti  di  bloccare i  lavori .  Durante gl i  scontri  g l i  agenti
hanno trascinato gl i  ambiental ist i  g iù dagl i  a lberi ,  per  i  piedi ,  a lcuni  sono stat i
schiaffeggiat i  e  manganel lat i .  E  in  tutto  c iò  per  i l  s indaco Matteo Lepore «chi  blocca
un’opera pubblica  s i  assuma responsabi l i tà».  Parole  che al lontanano le  posiz ioni  del  s indaco
da quel le  dei  g iovani  e  da quel le  degl i  ambiental ist i .  

Via  gl i  a lberi ,  non solo per  i l  tram

L’abbatt imento degl i  a lberi  non avverrebbe solo  per  costruire  la  l inea tramviaria.  In
quel l ’area l ’amministrazione comunale  vorrebbe r i fare  le  piste  c ic labi l i ,  abbattendo alberi ,
invece di  r iprist inare  quel le  che già  c ’erano.  «La chiusura del  s indaco Lepore sul la  r ichiesta
di  real izzare la  pista  c ic labi le  dentro al  parco dove già  esistono vari  spezzoni  real izzat i  in
passato ha fatto  r ipart ire  le  motoseghe protette  da bl indati  di  pol iz ia  e  carabinieri  e  agenti
in  tenuta antisommossa.  Un decis ionismo degno di  migl ior  causa del  s indaco che per
noi  Verdi  è  inaccettabi le  nel la  dialett ica  pol i t ica  e  ist i tuzionale.  Come vice-presidente
del l ’Assemblea legis lat iva del l ’Emil ia-Romagna con delega al la  partecipazione e  Capogruppo
di  Europa Verde sono profondamente impressionata e  delusa»,  ha dichiarato Si lvia  Zamboni
di  Europa Verde.  
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Nessun dialogo possibi le  con Lepore

Il  Parco Don Bosco a  Bologna è  a l  centro di  un confronto da mesi  tra  i l  Comune e  i l
Comitato Besta,  che da dicembre scorso presidia  l ’area per  proteggere gl i  a lberi  minacciat i
dal la  real izzazione di  una nuova scuola,  dal la  costruzione del  tram e da nuove piste  c ic labi l i .
Ad apri le  scorso Matteo Lepore espresse  la  volontà di  un dialogo per  trovare soluzioni  che
consentano di  costruire  la  scuola  e  tutelare  i l  parco,  r iducendo la  confl i t tual i tà  con gl i
ambiental ist i  del  Comitato Besta.  Ma a  oggi ,  e  come al  sol i to,  i l  s indaco sembra proprio  non
voler  ascoltare  nessuno.

Condividi
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